PROTOKOLL

zur Sitzung des Rates des Pastoralen Raums Saarlouis

Am 14.05.2024 im Forum St. Ludwig (Kavalleriestraße 11, 66740 Saarlouis)

Beginn: 19:35 Uhr – Ende: 21:50 Uhr Sitzungsvorsitzende: Frau Isolde Schober

Schriftführer: Herr Simon Herber

Anwesend:

Achtermann, Benedikt

Beck, Ruth

Berdin, Dominik

Bergum, Ralf-Michael

Blass, Frank

Eiden, Eva Maria

Fellinger, Iris

Görgen, Lukas

Hechenblaikner, Franz

Herber, Simon

Jenal, Helga

Mayer, Gerhard

Mehl, Dr. Michael

Dekan Müller, Hans-Georg, ab 19:55 Uhr

Schober, Isolde

Schubert, Karlheinz

von Ehr, Christof

TOP 1 Begrüßung

Frau Schober begrüßt die anwesenden Personen.

TOP 2 geistlicher Impuls

Frau Fellinger verliest den Text "Es ist Krieg, ein ratloser Psalm" von Stephan Wahl.

TOP 3 Sitzungsregularien

1. Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zur Sitzung wurde ordnungsgemäß eingeladen.

2. Anträge zur Tagesordnung

Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt.

3. Protokolle der Sitzungen vom 22.01. und 19.03.2024

Die Protokolle der 3. Sitzung vom 22.01.2024 sowie der gemeinsamen Sitzung mit der Verbandsvertretung KGV PastR Saarlouis vom 19.03.2024 werden ohne Anmerkungen angenommen.

TOP 4 Wahl eines Mitglieds für den Katholikenrat

Dem Katholikenrat gehören aus den Pastoralen Räten gewählte und von kirchlichen Verbänden delegierte sowie berufene Mitglieder an. Die Amtszeit des Katholikenrates beträgt 4 Jahre. Jeder Pastorale Raum ist dazu aufgefordert, im Rat des Pastoralen Raumes zu wählen. Bisher wird das ehemalige Dekanat Saarlouis von Frau Silvia Heib vertreten. Sie hat ihre Bereitschaft erklärt, sich auch für den Pastoralen Raum Saarlouis zur Wahl zu stellen.

Folgende Personen wurden für die Wahl vorgeschlagen:

- Frau Silvia Heib
- Herr Lukas Görgen
- Herr Gerhard Mayer
- Herr Dominik Berdin

Herr Mayer und Herr Berdin waren nicht bereit, zu kandidieren.

Zur Wahl standen:

- Frau Silvia Heib
- Herr Lukas Görgen

Zum Zeitpunkt der Wahl waren 15 Stimmberechtigte Personen anwesend. Gewählt wurde in geheimer Wahl.

Es wurden 15 gültige Stimmen abgegeben. Auf den Kandidaten Herr Görgen entfallen 15 Stimmen, auf Frau Heib 0 Stimmen, bei 0 Enthaltungen. Herr Görgen nimmt die Wahl an.

Die Konstituierende Sitzung findet am 06./07. September in Trier statt.

TOP 5 Schwerpunkte für die pastorale Arbeit im PastR Saarlouis- Weiterarbeit (Beratung)

Der neue Dekan, Pfarrer Hans-Georg Müller erscheint zu TOP5 um 19:55 Uhr zur Sitzung und wird von Frau Schober im Rat des Pastoralen Raums begrüßt.

Frau Schober erteilt Herrn Achtermann das Wort. Der folgende Abschnitt beinhaltet sowohl die Punkte, die Herr Achtermann vorgestellt hat als auch das Ergebnis der sich daraus ergebenden Diskussion sowie Nachfragen.

Das Thema der Schwerpunktsetzung für die pastorale Arbeit in den pastoralen Einheiten wurde durch die Pfarrer in die Ortsgremien getragen. Die Rückmeldung aus den Gremien wird von Herrn Achtermann tabellarisch vorgestellt. Die Ergebnisse dienen als Grundlage für die weitere Beratung. Die Form und der Umfang, in dem die geforderten Priorisierungen und die Vorschläge für pastorale Schwerpunkte auf Ebene des Pastoralen Raums von den Räten der Pfarreien/-gemeinschaften vorgenommen wurden, unterscheiden sich zum Teil deutlich.

Aus den Rückmeldungen lassen sich durch Mehrfachnennungen folgende Ideen für Schwerpunkte für den Pastoralen Raum ableiten: Sakramentenpastoral, Alten-/Kranken-/ und Hospizarbeit sowie Berufungspastoral. Hier könnten eventuell Synergieeffekte genutzt werden. An konkreten Vorschlägen wurde durch die Räte geistige Angebote für Gruppen, Jugendgottesdienste, Familienangebote im pastoralen Raum und die Konzeptentwicklung in der Sakramentenvorbereitung benannt.

Es schließt sich eine umfangreiche Diskussion an, wie mit den Vorschlägen weitergearbeitet werden kann. Dabei zeigt sich, dass es hilfreich ist, an der Frage weiter zu überlegen, was der Auftrag der Kirche in unserem Raum sein soll, wie sich Kirche im PastR SLS aufstellen möchte und wie es gelingen kann, den Glauben lebendig zu gestalten. Die sich daraus ergebende Beratung kennzeichnet eine geistliche Dimension.

Es ergeben sich folgende Themen und Gedankenansätze:

Der Leitspruch über Allem soll sein: Glauben lebendig gestalten.

In diesem Sinne soll es darum gehen, christliches Leben erlebbar zu machen und zwar durch ein möglichst niederschwelliges Angebot.

Es soll des Weiteren Möglichkeiten zur Gemeindeentwicklung geben. Menschen, die ihren Glauben leben wollen, sollen die Möglichkeit haben, sich zusammenzufinden und ihr Christsein zu leben. Daraus können sich auch neue Gemeinschaften entwickeln.

Es entwickelt sich die Frage, wie in diesem Sinne altersgerechte Glaubensentwicklung gestaltet werden kann? (Kinder/Jugend, Betagte...). Es wird sich verständigt, dass es Angebote im Bereich der Evangelisierung braucht. Wichtige Kernfrage dahinter ist: Was macht mein Leben reicher an Stärke, in Freude und an Freiheit? Das Feuer des Glaubens soll auch zukünftig weitergegeben werden. Gleichsam ist es den Beteiligten ein Anliegen, an der Seite der Menschen zu sein, vor allem auch in schwierigen Lebenssituationen (z.B. Hospiz, Altenarbeit, Vereinsamung, Sterneneltern). Hier soll sich in bestehende Netzwerke eingebracht werden und Formate entstehen, die diesen Zielen dienen. Auf Basis der bisher genannten Punkte, soll das Feld der Familienpastoral in diesem Sinn neu aufgestellt werden. Dabei sollen neue und traditionelle Familienformen in den Blick genommen werden. Ebenso sollen Formen der Familiengottesdienste weiterentwickelt und für die Fläche zur Verfügung gestellt werden. Ein wichtiges Themenfeld in diesem Kontext stellt die Kitapastoral dar. Hier soll auch über inhaltliche Angebote nachgedacht werden.

Diese Themen werden vom Rat des PastRs als ein Schwerpunkt für die weiteren Planungen im Rahmen des Personalübergangs festgelegt und sollen entsprechend bei den weiteren Planungen durch das Leitungsteam berücksichtigt werden.

In der nächsten Sitzung des Rates sollen die Beratungen fortgeführt werden, um die Schwerpunkte der Pastoral auf Ebene des Raumes zu beschließen.

TOP 6 Informationen

TOP 6.1 aus dem Leitungsteam

Mit dem Arbeitsbeginn von Dekan Müller ist das Leitungsteam wieder komplett. Auch die Stelle für Engagemententwicklung steht kurz vor der Besetzung.

TOP 6.2 aus dem Koordinierungsteam Synodalversammlung

Die Synodalversammlung findet am 30.11.2024 von 9:30 bis 16:30 Uhr in der Turn- und Festhalle Elm statt. Es wird Dibbelappes mit Apfelkompott zu Mittag geben. Es soll dort auch ein Eröffnungsgottesdienst als Startveranstaltung für den Pastoralen Raum stattfinden. In den Pfarrbriefen und Amtsblättern sind Presseartikel zur Synodalversammlung veröffentlicht.

TOP 6.3 aus der Vorstandssitzung am 29.04.2024

Die Wahlordnung zur Synodalversammlung wurde verabschiedet.

Es wird auf die neue Homepage des Pastoralen Raums Saarlouis www.pastoralerraum-saarlouis.de und insbesondere auf den Newsletter hingewiesen.

Die Vorsitzende, Frau Schober, schließt die Sitzung um 21:50 Uhr.

Saarlouis, 21.08.2024

gez. Isolde Schober Sitzungsvorsitzende gez. Simon Herber Schriftführer

Seite 3 von 3